
  

金門縣烈嶼鄉民代表會第 13屆第 5次定期大會第七會次會議紀錄 
                       (一、審議代表提案。二、審議鄉公所提案。三、臨時動議。) 

一、時間：中華民國 114年 5月 5日(星期一)上午 9時至下午 5時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：林主席長耕、吳副主席福全、洪代表健中、方代表駿洋、 

          林代表宜蘭、林代表長征、洪代表雅明 

四、列席：洪鄉長若珊、林課長建在兼政風、吳課長佳益、洪課長偉鈞、

伍課長家稚、李課長曜任、王主計員幸梅(請假、李課長曜任代

理)、洪兼人事怡萍、莊隊長羅山 

五、主席：林長耕                         記錄：劉美虹 

秘書：各位代表女士、先生，本次會議應出席代表 7位，現在已到席代表 7 

      位，出席代表已達法定人數，請主席宣佈開會。 

主席：鄉長、各課室隊主管、本會吳副主席及各位代表同仁大家好。本次      

會議出席代表已達法定人數，依法宣佈開會。現在即進行今天的議

程，首先請秘書報告上一次會議紀錄。 

秘書：有關第六會次會議紀錄內容，敬呈主席、副主席、各位代表座席會 

      議桌上，恭請指正，報告完畢。 

主席：各位代表同仁，會議紀錄請參閱，大會有無意見？(無)如無意見，

即為認可。 

六、審議代表提案： 

    主席：本次議程審議代表提案有 4則，請本會秘書作提案說明。 

    秘書：進行代表提案逐案說明(略)。 

    主席：針對本會代表提案第 1-4案，是否還有其他意見？如無其他意 

          見，即照原提案通過，送請有關單位辦理彙覆。 

    大會決議：代表提案第 1-4案，照原案通過，送請有關單位辦理彙覆。 

七、審議鄉公所提案： 

    主席：接下來議程審議鄉公所提案，第 1、2案決算案已完成審議，鄉 

          公所提請大會審議尚有 1案，請農觀課長上臺報告第 3案。 

    伍課長家稚：如提案表第 3案資料(略)。 



  

    主席：針對農觀課長所提的提案說明，各位代表同仁，是否還有其他

意見？(無)如無意見，照原案審查通過。請農觀課長回座。 

    大會決議：鄉公所提案第 3案照原案審查通過。 

八、臨時動議： 

    主席：進行臨時動議議程，各位代表同仁，有沒有問題要提出討論的？ 

    吳副主席福全：請清潔隊長，本會期會議中提到星期日隊員受傷事件，

調查結果如何？ 

    莊隊長羅山：目前隊員有比較好，今天會到金門醫院看望，至於調查

報告，派出所調監視器察看。  

    吳副主席福全：本席會議中提到檢討報告，到現在還沒有送至本會。  

    莊隊長羅山：還在詢問當事人中，下星期六勞檢署會詳細調查。 

    吳副主席福全：調查第一根據監視器，再來是各方面狀況，工安發生

的檢討有很多原因，包含勤前教育、安全設施、行車

速率，工作人員安全措施等都需思考。 

    莊隊長羅山：好。 

    吳副主席福全：有時效性的，或是爭取時間，也需要報告，整個會議

快開完，都沒看到檢討資料，也不知道是這樣拖過？

還是怎樣的情形？ 

    莊隊長羅山：不會，到時候會有檢討報告。 

    吳副主席福全：工安會發生的原因，剛到單位的新人經常會發生，再

來資深者經常也會發生，新人是因為不瞭解，老人就

是資深的人認為瞭如執掌，所以會疏忽，工安發生就

是這 2種人最多，所以勤前教育，危險性較高的公所

需做勤前教育。 

    莊隊長羅山：公所有做，每個星期一都會做勤前教育。 

    吳副主席福全：公所做的檢討報告，不是他們做的檢討報告，訂一個

時間提送。 

    莊隊長羅山：好。 

    洪鄉長若珊：有時候出事情時，事情真的很多，如果這件事情本身而



  

言，就只是一個意外，如果想要瞭解整個過程怎麼摔倒

的，相信隊長也跟副主席報告過，如果公務人員在做事

情還要承擔這責任，對他們來說是很沉重的。 

    吳副主席福全：本席所謂的檢討報告不是究責，是本席想瞭解事情來

龍去脈是否有疏失的地方？未來公所有沒有檢討並需

改進的地方？本席從頭到尾都沒說誰要負責，或是法

律責任。 

    洪鄉長若珊：是不是可以互相理解成這段時間開代表會，傷者在加護

病房，公所整個都綁在這裡，請隊長寫這個檢討報告？ 

    吳副主席福全：本席沒有說怎麼樣，而是態度問題，既然本席提出來，

會期今天就結束，今天沒辦法送出來之前，總需報告

因為甚麼原因要延後幾天交到代表會，總不能都沒有

下文，本席現在若不提，是不是開會結束也沒有提，

結束就結束了？沒有要追究責任，任何事情發生，都

會有原因。 

    莊隊長羅山：會後公所會提供。 

    吳副主席福全：隊長請回座。 

    主席：各位代表同仁還有什麼問題要提出來的？(無)，不管是基層建

設考察或是總質詢，本會各代表所提出的建議事項，本席期望

鄉長所率領公所團隊均能確切地答覆，有得有失，這是難免的，

本席認為該改的地方就改，本次定期大會會議就到此結束，謝

謝大家的參與!請鄉長勉勵幾句。 

    洪鄉長若珊：主席、副主席、各位代表，我非常感謝代表會長期給公

所的支持，不管是經費、政策、還是實際行動上，我擔

任鄉長這 6年，最想說的還是謝謝代表會，我感覺代表

會的支持勝過縣政府，在財政狀況不好的情況下，代表

還是支持公所編列的預算，還有相信公所的執行能力，

我覺得這已經超過一切了，公所團隊算是金門縣 5個鄉

鎮中最年輕的團隊，我還是非常信任我的主管們，公所



  

其實每一天都非常的認真，甚麼樣的人就會帶領甚麼樣

的團隊，在公關或是人際交流部分，公所可能沒有辦法

像其他鄉鎮做的這麼好，但是在處理事情上，公所絕對

把代表意見做為第一意見，反映事項作為第一要緊方向

處理，再一次感謝各位，謝謝各位代表。 

    主席：謝謝鄉長，本次定期大會到此結束，謝謝大家！散會！ 

九、散會。 

 

 


